

En defensa de los Riegos del Alto Aragón

Cinco mil ochocientas hectáreas que están sin regar por no haber acequias

Hace infinidad de meses que se hallan terminados varios proyectos con los correspondientes presupuestos y, por lo tanto, en condiciones de construcción inmediata.

Ha desfilado por el ministerio de Obras Públicas el señor Marraco y su amigo y protegido el señor Lorenzo Pardo, han conocido de esta situación de varios pueblos que reclamaban la construcción de las acequias importantes que habían de llevar la riqueza a su respectivo término municipal para regar cerca de seis mil hectáreas de tierras superiores, pero han pasado los meses y lo mismo que cuando ha salido se hallan esos proyectos sin subastar ni construir.

Y después aun hay quien pide que la zona pague las nuevas cimbras para el acueducto de Tardienta, y sólo faltaría que a ese mismo individuo lo nombraran administrador.

Ahora hay un nuevo delegado del Gobierno en la Confederación, personalidad llena de prestigios y con un renombre técnico envidiado por todos, por su gran capacidad constructiva y trabajador como pocos, honrando grandemente al Cuerpo de Ingenieros.

El país ha de tener en esta ilustre personalidad una gran ayuda para incrementar las obras y resolver rápidamente los asuntos para ir ampliando la zona regable con la máxima rapidez.

Por ello me atrevo a rogarle que vea y estudie la forma de activar la acequia llamada de Rufas, que ha de llevar el agua para regar dos mil hectáreas de los términos municipales de Callén, Albero Bajo, Almuniente y Grañén.

En la misma situación se halla la acequia de Lalueza, que ha de regar otras dos mil hectáreas de Alberuela de Tubo y Lalueza.

Hay otra importantísima que llaman de Capdesaso, para regar 1.800 hectáreas de Huerto, Ballerías, Sariñena y Capdesaso.

Estas obras en marcha darían ocupación a bastantes obreros y llevarían la riqueza a esa no despreciable cantidad de tierra de inmejorable calidad.

La aplicación de estos riegos inmediatos traerían a la realidad de los Riegos a aquellos que para tratar de los mismos se dedican a hacer «excursiones» por los Cerros de Ubeda.

Al ilustre delegado del Gobierno en la Confederación le brindo y le ruego estudie este asunto, que con su buena voluntad podrá resolver de manera bastante rápida en bien de los intereses del Alto Aragón.

Los señores diputados de la Ceda por esta provincia que están en el candelero, pueden si quieren resolver de una vez lo del acueducto de Tardienta para que en el año 1936 pase el agua hasta las proximidades de Lanaja.

¡Que se les sea pagado de pechos, comparado con el beneficio que iban a proporcionar a esa inmensa y rica llanura que une Tardienta con Lanaja!

Jorge Cajal.

Huesca, 29 Octubre 1935.

El auge del neorradicalismo albista

En su reunión de esta mañana, la minoría radical ha corroborado su equívoca actitud para con el Gobierno Chapaprieta. Acepta, porque no tiene otro remedio, el hecho consumado de estar representada en el Gabinete por tres correligionarios. Usáblaga y Bardají no se han atrevido a comparecer ante sus compañeros de partido. De haberlo hecho no hubieran oído precisamente piprosos.

En cuanto al bloque ministerial, los radicales no lo rompen porque bajo sus cascotes quedarán prisioneras sus actas por los siglos de los siglos. Pero ya que no pueden enfrentarse con Chapaprieta, le harán pasar infinitos sinsabores, criticándole severamente sus proyectos financieros y esforzándose en que las restricciones no se apliquen a los presupuestos para 1936. En este empeño tendrán los radicales ya ayuda de la Ceda, uno de cuyos vocales en la Comisión, el señor Villalonga, reputa la obra maestra del ex ministro albista como algo no sólo deleznable, sino irrisorio.

En otros aspectos, el lerrouxismo acelera su descomposición. Alba se jacta de disponer de las tres cuartas partes de la minoría radical y garantiza a Chapaprieta que esos votos no le faltarán al Gobierno en ninguna ocasión; ahora, para aprobar los presupuestos sin variarles una tilde, y más tarde para proponer la reforma constitucional y decidir, consecuentemente, la autodisolución de las Cortes, si a la Ceda y al neorradicalismo albista se les dan seguridades de que presidirán las segundas elecciones constituyentes. Esta promesa no se ha logrado todavía digan lo que quieran los artículos que «El Debate» consagra a mendigar el favor de los alfonsinos para dejar fuera de combate y fuera de la ley—a las izquierdas

republicanas. De este modo dan cumplimiento los vaticanistas a las notas que señalaban a este Gobierno y a sus predecesores las normas que debían seguir para llegar a la convivencia entre las fuerzas que no acatan al régimen y las que lo defienden.

Pero Alba confía en que tal Gobierno se formará algún día. En tanto, su influencia se exterioriza con nombramientos como el del nuevo director general de Seguridad, que es un albista de siempre, como lo es de data reciente el ministro de la Gobernación, a quien tan estimables servicios ha prestado en su distrito el señor Gardoqui.

Isaac Abeytúa.

Madrid.

Ferias de San Andrés de Huesca

El alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

Hago saber: Que con arreglo a lo dispuesto en el artículo 185 de las Ordenanzas municipales, el día 11 del corriente mes dará comienzo en esta ciudad la Feria de San Andrés, que finalizará el 30 del propio mes.

Conforme a lo acordado por el excelentísimo Ayuntamiento, la feria, en el presente año, debe celebrarse en los puntos y forma siguiente:

Plaza de Doña Sancha y caminos adyacentes, para toda clase de caballerías y ganado.

Plaza de la República y entrada de la Avenida de la Libertad (próxima al Parque), para vajillas, quincalla y demás géneros y artículos.

Lo que se hace saber al público para su conocimiento y efectos oportunos.

Huesca, 9 de Noviembre de 1935.— J. Ferrer Gracia.

Aurora nueva

A don Fausto Lafa, espíritu liberal, corazón generoso, recto y abierto a las caricias del Bien, como la meseta donde nació. Con sincera emoción.

Volemos sobre el cúmulo de siglos que han de venir rompiendo enérgicos la mentira humana, caigan dioses, fantasmas y vestiglos y vayamos en pos de auras más sanas para vivir.

¡Hombres mordidos por el Dolor, en pie, que del vuelo

rasgante del velo de los siglos, vuelve mi

Depositan en su verbo vuestra fe y recibirlo con estruendo de palmas que llegue al cielo

«Cruzando rauda por el espacio ignoto —¡Oid humanos!—

apenas la frontera de un siglo traspasada,

sobre aquel horizonte no remoto surgió una Aurora roja, y anegada fue en luz de Amor; caros hermanos.

Potente lanza surten rayos —luz de gloria—

que purificarán la corrupta humanidad. No se noten, hermanos, los desmayos esperando la roja Aurora —la Verdad—

guión excelso de nuestra vieja Historia».

Fausto Roca.

Candasnos, Noviembre 1935.

Glosas madrileñas

El tributo de las cien doncellas

Este turrón de Alicante, con sabor presupuestario que ha elaborado el señor Chapaprieta parece que no constituye un manjar de la predilección parlamentaria. Don Abilio Calderón lo ha examinado y, ya demasiado reconstruido con parches de odontología, se mella en la dureza de la masa. El señor Chapaprieta, sin embargo, se obstina en que las Cortes se dediquen a elaborar turrón presupuestario durante todo lo que resta de año. Hasta tal punto ha llevado su firmeza que ha arrancado a los jefes del bloque mayoritario la promesa de que no faltará un centenar de diputados durante la discusión del presupuesto, al objeto de que este turrón alicantino del señor Chapaprieta nos lo podamos comer los españoles en las Navidades próximas. La movilización de cien diputados es una empresa heroica. El bloque dispone, según asegura, de trescientos legisladores. Mas para llevar un centenar al Congreso se requieren terribles medidas disciplinarias, que nadie sabe si tendrán éxito.

En los tiempos medievales, llenos del atuendo guerrero, la victoria bélica tenía derechos maravillosos, acaso no tan remuneradores e importantes como esos que ahora se consagran en Ginebra; pero, desde luego, mucho más sugestivos. En los tiempos feudales se pagaba, por ejemplo, el tributo de las cien doncellas. Resucitar ahora esta costumbre medieval es uno de los más claros aciertos del señor Chapaprieta. Los números del señor Chapaprieta necesitan un cortejo numeroso para hacer su difícil travesía por el Parlamento. Y es indispensable que en este cortejo formen cien diputados que den guardia permanente al turrón presupuestario que el presidente del Consejo de ministros nos ha traído de Alicante. Ciertamente que... no está ya en edad de aceptar presentes tan comprometedores como aquel de las cien doncellas, espantoso tributo que pagaba el derrotado al vencedor. ¿Qué podría hacer... con un tributo de esta naturaleza? Ni aunque lo repartiera entre los diez... podría disfrutar de él. El... que ya tiene en la carne la tristeza de la renuncia, no ha incluido el tributo... entre los tributos que se consignan en la columna de ingresos de sus proyectos económicos....

¡Ya viene el cortejo! La iniciativa del señor Chapaprieta está reclamando los versos de Rubén. Cien diputados darán escolta al presupuesto para decir «sí» o «no» en cuanto el señor Alba dispare sus timbres llamando a votaciones nominales....

Refinán.

Madrid, Noviembre 1935.

Contrastes

Cómo conquistan prestigio y gloria para España los aviadores civiles catalanes

Francisco Aguirre, uno de los periodistas de más brava independencia que actúan en la Prensa española, publicó hace poco una intencionada crónica en «El Sol», de Madrid, relacionada con la aviación y con los aviadores. En ella hacía resaltar el hecho de unos pilotos catalanes—Ramón Torres y Carlos Coll,—que sin decir nada a nadie más que a sus familiares y a contados amigos, y aun con la condición de que no lo hicieran público, y por lo tanto, sin bombo ni platillos, ni hacer declaraciones a los periodistas, ni dejarse retratar dando fantásticas explicaciones de sus vuelos, y, además, por su propia cuenta, sin auxilio pecuniario, ni de ninguna otra clase, particular ni oficial, han llevado a cabo, el primero, un «raid» de más de doce mil kilómetros por la región del Níger, atravesando el desierto de Sahara, —fue el primer aviador español que lo atravesó,—, y el segundo un vuelo de tu-

rismo de ocho mil kilómetros, por Europa.

Y contrastaba el cronista de «El Sol» en Barcelona, el detalle de los dos aviadores catalanes que realizaron sus difíciles vuelos, modestamente, sin decir nada de los mismos hasta su regreso, y sin dar importancia ninguna a ellos, con el de otros aviadores, que han proyectado vuelos de evidente importancia también; que han jaleado meses y meses; que han sido amparados por influencias políticas y apoyados oficialmente y luego ha sido un ruidoso fracaso de duración y de técnica.

Indudablemente tiene un valor y una trascendencia extraordinarios, el solo hecho de manejar con pericia un avión y realizar vuelos aun cuando sean de corto trayecto. Pero reconociendo esto, no es comprensible que se apadrine oficialmente «raids» que pueden tener un resultado poco serio e impropio de la preparación de que sean objeto y del ambiente que se haya formado alrededor de ellos.

Y sobre todo, quien recibe el favor y tiene la consideración de un Gobierno, viene obligado, está en el deber, de portarse en todo momento con la dignidad y la delicadeza que merece la confianza que en él se ha puesto, al concedérsele un apoyo que ha de justificar cumplidamente.

Y ha habido caso en que no ha ocurrido así. Y no sólo no ha ocurrido así, sino que incluso persona de autoridad competente en este respecto, se ha visto forzada a hablar de «algunos favores de orden económico y anticipo que suman una cantidad algo importante» y «que de tal forma es fácil realizar esta clase de empresas, y que no era lo tratado cuando se prestó al viaje un apoyo semi-oficial...»

Será cuestión de temperamento o de sensibilidad, pero es el caso que los aviadores civiles catalanes, no son propicios a los alardes, ni a las jactancias, ni a las farandulerías. Y menos se prestan a juegos o maniobras políticas. Son gente seria y austera. Son verdaderos caballeros del aire, dignos compañeros de nuestros aviadores militares.

El proyectar y realizar un vuelo a costa del Estado, o con ayuda del Estado, o con subvenciones políticas o de otra índole, no tienen ningún mérito, ni merece la consideración que se pretende dar a los que lo hacen, en la mayoría de los casos. Lo que tiene importancia y es acreedor al elogio y al reconocimiento de los entusiastas de la aviación y del Gobierno, es lo efectuado por pilotos como Ramón Torres y Carlos Coll, que se han lanzado a una aventura aérea—bien estudiada y bien planeada, desde luego—por su cuenta y riesgo, sin pedir ni deber nada a nadie; por mera satisfacción interior, llevados por su afición a la aeronáutica, y a la conquista de prestigio y gloria para Cataluña y para España.

El vuelo de Ramón Torres, ya es bien conocido. El de Carlos Coll, no se ha divulgado lo bastante para que se hagan cargo de él todos los que sienten curiosidad por las rutas del aire. Un vuelo de Barcelona a París, Londres, Bruselas, Hamburgo, Berlín, Varsovia, Cracovia, Budapest, Belgrado, Viena, Roma y Barcelona, con paradas en otras poblaciones menos importantes, pero de evidente interés, estudiando los campos de aterrizaje y las demás facilidades para los aviadores. Es decir, ocho mil kilómetros de recorrido en sesenta y seis horas y un mes y breves días de viaje.

Y sin enterarse nadie del vuelo, como en el caso de Ramón Torres, hasta poco después de su viaje a Barcelona. Esto puede servir de ejemplo y de enseñanza para muchos.

José Gaya Picón.

Grata visita

Las justas aspiraciones del Valle de Nocito

Hemos recibido en esta Redacción la grata visita de unos cuantos amigos que representan al Valle de Nocito y que han realizado el viaje a Huesca para gestionar cerca de determinadas autoridades y dependencias la inmediata construcción de la ansiada carretera.

Los comisionados, después de agradecernos la intensa campaña realizada por EL PUEBLO, en defensa de los intereses del Valle de Nocito, nos han rogado la publicación del siguiente escrito:

1.º Que jamás se ha pensado en molestar con ningún escrito ni a la Jefatura de Obras Públicas ni particularmente a nadie.

2.º Que sus escritos aparecidos en la Prensa se han fundamentado en cartas recibidas de distintas autoridades y diputados con quienes hemos estado y seguiremos estando, en constante comunicación.

3.º Que si alguna palabra ha podido considerarse molesta, nunca ha sido intención del Valle de molestar, habiendo nacido nuestra indignación justificada de los informes contradictorios que hemos recibido en cartas del señor ministro y director general de Obras Públicas.

4.º Que nosotros y con nosotros el Valle entero, lo único que desea fervientemente es la construcción rápida de la carretera y por ello nos atrevemos a rogar al señor ingeniero jefe de Obras Públicas de la provincia que dé las órdenes oportunas para que cuanto antes comiencen los trabajos de replanteo y aquellos otros que sean necesarios para que el proyecto esté en condiciones de subasta antes del 31 de Diciembre de este año, con objeto de que en el ejercicio próximo pueda dedicarse una parte de la consignación presupuestaria a la construcción de algunos tramos de dicha carretera.

Nocito, a ocho de Noviembre de mil novecientos treinta y cinco.—Cándido Lardiés, Victoriano Ortas, Esteban Villacampa, Isidro Valero, José Mairal, José María Otín.

IZQUIERDA REPUBLICANA

OFICINA ELECTORAL

Verificándose en la actualidad los trabajos de rectificación del Censo Electoral. encarecemos a nuestros afiliados y simpatizantes la necesidad de que se personen en nuestra oficina electoral, establecida en el local social, calle Ainsa, 1, bajos, para proceder a efectuar las rectificaciones necesarias en dicho Censo.

Dada la importancia que para las Izquierdas tienen dichos trabajos, esperamos que nadie faltará a nuestra oficina, al objeto de asegurarse el ejercicio en sus derechos al sufragio.

Libre de obstáculos

Nuevas etapas de la Ceda

Eliminados los radicales, la Ceda ha terminado la última de las tres etapas que se propuso seguir, según había anunciado el señor Martínez Barrio, y, libre de obstáculos, va de rechamante a lo suyo.

¿Qué es lo suyo? Lo suyo es hacer de la República liberal, democrática y parlamentaria del 14 de Abril, una República como la de Dollfus en Austria; una República vaticana, de forma filofascista, en la que reaccionen las esencias lavadas en el pudridero de El Escorial. Para ello tiene dos caminos: el de la violencia y el de la legalidad.

El de la violencia es muy comprometido; porque, siendo como es el señor Gil Robles ministro de la Guerra, de intentarse un golpe de Estado se vería acusado de alta traición. Se le probaría o no su deslealtad; pero a los radicales acusados por Strauss nada se les ha probado... Y, sin embargo, sufren el rigor de las sanciones impuestas por un estado de opinión que les condena...

De haber querido el señor Gil Robles transformar por la violencia la República, no hubiera demostrado tanto empeño en tener en sus manos la cartera de Guerra. Le sirve para todo, menos para dar un golpe de Estado. Le sirve para hacer un Ejército a la medida de las necesidades del régimen que quiere establecer; pero no para establecerlo.

Cree tener más expedito el camino de la legalidad. Y como el artículo 125 de la Constitución establece las reglas para revisar la ley fundamental del Estado, a ello va el señor Gil Robles, al parecer, resuelto y decidido en lo que resta de año.

Al parecer, decimos, porque no son de fiar los populistas. Vista la faena que le han hecho al señor Lerroux y a los radicales, ¿quién no pone pies en pared?

Antes de acordar la revisión se procurarán una ley Electoral que les permita aplastar en las circunscripciones que tienen fuerza, y no ser aplastados en las que no la tienen; ganar en unas circunscripciones y no perder en otras; amañar, en fin, la elección para reunir un Parlamento constituyente que les haga la revisión que ellos desean.

No se prestarán las izquierdas, naturalmente. Y si por no prestarse al juego se abstienen de ir a la lucha electoral, pueden pasar dos cosas: que no haya elecciones, o que las haya, como las hubo recientemente

en Portugal; como las hay, cuando las hay, en las dictaduras.

Si no hay elecciones, continuarán las Cortes actuales, cosa que parece ser punto menos que imposible. Y si hay elecciones, con retraimiento de las izquierdas, quedará abierto un período revolucionario que no sabemos quién ni cómo podrá cerrar...

Lo positivo es que las derechas no voten en las Cortes actuales una ley Electoral que no suponga para ellas una ventaja cierta. Se lo juegan todo en las elecciones. Y no quieren jugarlo a cara o cruz; porque «todo» para ellas no es el Poder; «todo» para ellas son los privilegios del orden establecido en el antiguo régimen.

La Reforma Agraria, que distribuye la tierra entre los que la trabajan; la reforma tributaria, para que cada uno pague según sus recursos, sin que sea factible dejar de pagar por ocultación o fraude; la reforma de la Enseñanza, para que no pueda estar cargo de las Ordenes religiosas; la efectividad del laicismo en el Estado, y tantos otros postulados de la República, darían al traste con esos privilegios que quieren conservar las derechas, y están dispuestas a defenderlos sea como sea y cueste lo que cueste...

No acordarán la revisión constitucional si no están seguras de ganar las elecciones para Constituyentes. Esa seguridad no pueden tenerla sin provocar con la reforma electoral el retraimiento de las izquierdas. Y es de suponer que lo provoquen.

La manera de evitarlo hubiera sido no hacer cuestión previa de la reforma electoral. Mantener la ley del 33. Pero la estandarización del error antepuso a la revisión constitucional un absurdo proyecto de ley Electoral, y en eso estamos!

El señor Gil Robles quiere hacerlo todo dentro de la ley; sin salirse del cauce constitucional; sin acudir a la violencia... Pero si provoca la violencia de los demás, estando él como está en Guerra, es como si él mismo hubiera tomado la iniciativa saliendo fuera de la ley...

¿Qué duda cabe?

Francisco Villanueva.

Madrid, 7 Noviembre 1935.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad, de Huesca

El próximo domingo, día 10 de Noviembre, a las cuatro de la tarde, se celebrará la subasta de empeños sobre ropas y alhajas, vencidos y no retirados.

Rectificación del Censo Electoral

Hallándose expuestas al público las listas electorales (vigentes y provisionales) hasta el día 30 de este mes, creemos de utilidad transcribir las instrucciones referentes a las reclamaciones que puedan presentarse y a su justificación copiadas de la Prensa de Madrid, las cuales tienen su aplicación en todos los municipios de España.

«Cualquier elector, aunque no sea el interesado, podrá solicitar las inclusiones que crea oportunas de los habitantes del término municipal con más de un año de residencia, la subsanación de cualquier error, traslados de domicilio, bajas por defunción o pérdida de vecindad, etc.

Para las inclusiones será preciso presentar un certificado de empadronamiento, justificativo que el nuevo elector reside en Huesca, por lo menos con un año de anterioridad a la petición. De no poder presentar el anterior documento, servirán de justificantes las cédulas personales de 1933 y 1934 o las de 1934 y 1935, o certificado de la Diputación provincial acreditativo de haberlas expedido. Si es cabeza de familia, también podrá justificarse la residencia con el contrato de arrendamiento, si es anterior al 5 de Noviembre de 1934, y la cédula personal corriente. Los funcionarios podrán presentar certificación del jefe de la dependencia en que prestan sus servicios.

Para justificar los traslados de domicilio deberá presentarse el contrato de arrendamiento, por lo que al cabeza de familia se refiere, y las cédulas personales de los familiares.

En cuanto a las bajas por defunción para los fallecidos en Huesca, se solicitará su baja en instancia en papel blanco, en la que se determinará el domicilio en que ocurrió el fallecimiento, el día, mes y año, datos que servirán para la debida comprobación. Y para los que fallecieron fuera de Huesca se presentará certificado en papel blanco, que habrá de expedirse gratuitamente por el encargado del Registro civil, con el que se justificará la defunción de la persona que haya de excluirse.

Por lo que a pérdida de vecindad se refiere, se presentará certificado del Ayuntamiento en que el elector haya adquirido su última vecindad.

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.

Carneros,	33, kilos,	457,200.
Corderos,	16, kilos,	166,900.
Borregos,	0, kilos,	00,000.
Ovejas,	3, kilos,	44,400.
Ternascos,	2, kilos,	7,000.
Vacas,	0, kilos,	000,000.
Terneras,	2, kilos,	144,000.
Cerdos,	12, kilos,	1,001,000.
Cerdillos de leche,	4, kilos,	30,000.
Total,	72 reses;	1,850,000.

Faltos de apetito
Convalecientes
Anémicos

Meterrenal

Consigue inmediato y formidable apetito

De venta:

Farmacia Nueva

Coso G. Hernandez, 43
Y en todas las farmacias de España

Gacetas

En el Odeón

Después del éxito grande alcanzado por la película «Don Quintín el amargao», la Empresa del popular Odeón ha querido dar a su público otra excelente película española, y por esto mañana, domingo, se proyectará «Madre Alegría», extraordinaria producción nacional, película inspirada en la obra teatral del mismo nombre.

Esta cinta tiene, como todos sabemos, un argumento sentimental; sus protagonistas han conseguido un éxito en la interpretación de sus respectivos papeles y entre todos ellos destaca el sin par Gaspar Campos, que lo mismo en la comedia que ahora en la película ha creado su personaje a las mil maravillas. Solamente por admirar la obra de Gaspar Campos merecería ver «Madre alegría», a no ser que en el resto del reparto todavía hay figuras de primera categoría.

En esta película también toma parte la célebre cantadora «Niña de la Puebla», artista querida del público oscense.

La próxima semana, otro vodevil de gran éxito de risa: «Divalles estafador o duros a peseta», y muy pronto «El pequeño rey», hablada en español.

Casas Baratas

Para constituir una Cooperativa que permita la construcción de un grupo de Casas Baratas en Huesca, la Asociación de Funcionarios de la Diputación convoca, a cuantos interese la finalidad pretendida, a una reunión que se celebrará el miércoles próximo, a las siete de la tarde, en el salón de sesiones de la Corporación provincial.—EL PRESIDENTE.

La fecha más memorable de la cinematografía la constituirá el estreno de «Viuda alegre», por Maurice Chevalier y Jeanette Macdonald. Hablada en español.

Estreno el domingo, diez de Noviembre, en el

Teatro Olimpia

¿Existirá en realidad el crimen perfecto?

El célebre detective Philo Vance, creado por el famoso novelista W. S. Van Dik, le resolverá el más complicado misterio en la producción

El Crimen del Casino

Hoy sábado A 0,30 y 0,50
Estreno en el OLIMPIA

Línea de autobuses Zaragoza-Villanueva-Zuera-Almudébar y viceversa

Circulan diariamente

HORARIO

Salida de Almudébar, a las 9,	Salida de Zuera, a las 14,30
Llegada a Zaragoza, a las 10,30	Llegada a Zaragoza, a las 15,30
Salida de Zuera, a las 8,15	Salida de Zaragoza, a las 18,
Llegada a Zaragoza, a las 9,	Llegada a Almudébar, a las 19,30
Salida de Villanueva, a las 8,30	Salida de Zaragoza, a las 18,30
Llegada a Zaragoza, a las 9,	Llegada a Zuera, a las 19,30
Salida de Zaragoza, a las 12,15	Salida de Zaragoza, a las 18,30
Llegada a Zuera, a las 13,	Llegada a Villanueva, a las 19,

BILLETES REDUCIDOS DE IDA Y VUELTA PARA TODOS LOS SERVICIOS
Administraciones: En Zaragoza, calle Cuéllar, 4 (junto plaza La Seo); teléfono 5772. En Almudébar, calle García Hernández, 42, teléfono 20.

Concesionario: LUIS TOHA - Clase A.

Unicos coches autorizados legalmente para tomar viajeros entre Zaragoza y Almudébar, Zuera y Villanueva

Olimpia

Metro Goldwyn Mayer presenta a MAURICE CHEVALIER y JEANETTE MACDONALD,

LA VIUDA ALEGRE

Director: Lubitch Música: Lehar Estreno: Domingo, 10

Hoy sábado A 0,30 y 0,50 Una producción M. G. M.

El crimen del Casino

Deliciosa producción llena de interés, intrigas y emociones.

Luis Ramón Gracia

Médico

Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Partos y Matriz

Consulta de 11 a 1

Coso de Galán, 45-pral.

HUESCA

Teatro ODEON

Mañana domingo

Esta noche, a las 10,30

Gran estreno de la famosa marca COLUMBIA

Quando una mujer quiere

Protagonista: MAY ROBSON

Próximos estrenos:

Divalles estafador o Duros a peseta

Pronto:

EL PEQUEÑO REY

Hablada en español.



Por NIÑA DE LA PUEBLA

Regalamos...

15.000.000 de pesetas

¿Cómo?

En todas

las compras a contado que se efectúen en esta Casa, por cada peseta

regalaremos

una participación de lotería de

CINCO cénts.

en el

Núm. 13.035

del sorteo que se celebrará en Madrid, el día 22 de Diciembre de 1935 de la Lotería de Navidad

Nueva Droguería

◆ **Coso García Hernández, 43** ◆

Ferias de San Andrés en Huesca

DEL 11 AL 30 DE NOVIEMBRE DE 1935

Gran Concurso Provincial de Ganados

durante los días 24, 25 y 26 de Noviembre 1935

Plazo de inscripción, hasta el 23 de dicho mes en la Secretaría del Ayuntamiento. Han sido suprimidos todos los impuestos municipales sobre ganados.

QUINCE MIL PESETAS EN GRANDIOSOS PREMIOS

La Comisión.

NOTA.—Para toda clase de detalles dirigirse al Presidente de la Comisión de Ferias y Fiestas en el Ayuntamiento.

Transportes Carano

Servicio diario en autocamión entre

HUESCA-BARBASTRO y BARCELONA

AGENCIAS:

Huesca: P. Huesca, 9 y 43-Tel. 282

Barcelona: P. Iglesias, 40-Teléfono

Barbastro: G. Ricardos, 7-Tel. 18

10.609. Provenza, 289-Tel. 71.127 y 74.421

Reconociendo una necesidad comercial y para su mejor desarrollo se ha ampliado nuestro servicio con rápidos camiones que harán continúe vernos favorecidos por el público en general

Consulte nuestros precios económicos

NOTA.—Las mercancías viajan aseguradas de todo riesgo y valor en la Compañía P. Ultra.

¡Zapatero.... a tus zapatos!!

¡Mecanógrafos y propietarios de máquinas de escribir y similares!

Hacer reparar vuestras máquinas por un aficionado, es convertirlas en escuela de aprendizaje sin maestro, PAGANDO LA DE VUESTRO BOLSILLO PARTICULAR.

Hacerlar reparar por un mecánico especializado, es la mejor economía que podéis hacer en vuestro presupuesto, unido al gran placer en el trabajo y rendimiento del mismo.

Reparaciones y abonos de limpieza y engrase de toda clase de pequeña mecánica y aparatos de precisión, desde 15 pesetas anuales.

JOSE BAMBO

Mecánico especializado

Calle Lanuza, núm. 21, (taller).—Huesca

¡Labradores!, ya tenéis la cosecha salvada

La Sociedad Anónima «Punt Blau» ha tenido el acierto de sacar el Anti-Cort, producto que mata la mariposa (palomilla) de las cebadas gorgojo (corcollo) del trigo, así como toda clase de insectos que atacan a las judías, habas, guisantes y toda clase de legumbres.

Evita el recalentar toda clase de granos.

Haced una pequeña prueba y os venceréis. Podemos enseñar millares de cartas reconociendo que el Anti-Cort es el verdadero salvador del labrador.

Unico depósito en la provincia de Huesca:

ANGEL BAYEGO

BLECUA (Huesca)

De venta:

Farmacia Nueva de Gascón de Gotor
García Hernández, 43 HUESCA

Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA

Llegadas a ZARAGOZA

Primer coche, a las 8'45	Primer coche, a las 10'30
Segundo ídem, a las 18	Segundo ídem, a las 20

Salidas de ZARAGOZA

Llegadas a HUESCA

Primer coche, a las 8	Primer coche, a las 10
Segundo ídem, a las 17'15	Segundo ídem, a las 19'15

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS ENCARGOS A DOMICILIO

“La Ayerbense”

Autobuses diarios entre Ejea de los Caballeros y Ayerbe

Ayerbe y Huesca por Plasencia

Id. Id. por Bolea

Estos servicios están enlazados entre sí, y con el de Sádaba a Luna-Zaragoza y Faradúes a Ejea; por consiguiente, los pasajeros de cualquiera de estos puntos de muchos otros que atraviesan estas líneas, podrán realizar en el día, el viaje de IDA y VUELTA a HUESCA y ya que se expiden billetes de ida y vuelta con una reducción considerable, este viaje resultará cómodo y económico.

RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

Porchos Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

Casa Santamaría

Salchichería

Embutidos

Fábrica de Hielo

Coso de Gálan, 20 Teléf. 78 HUESCA

Editorial Popular, S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos .- Obras, Revistas, Periódicos, Programas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica.

Calle de la Palma, núm. 9

Huesca

Intereses de Aragón

Propónese el ministro de Obras Públicas resolver la angustiosa situación por que atraviesa la Confederación Hidrográfica del Ebro

Madrid.—El director de la Confederación Hidrográfica del Ebro, acompañado del diputado a Cortes por Zaragoza señor Serrano Suñer, visitó al ministro de Obras Públicas para exponerle la angustiosa situación por que atraviesa la Confederación, que llega a no poder pagar los jornales a sus obreros.

Le hicieron ver la necesidad de resolver este asunto.

Simultáneamente a estas gestiones, el señor La Hoz está en Zaragoza con el delegado del Gobierno en la entidad, a la vista de los antecedentes y proyectos, para buscar una solución al problema.

El señor Lucía, no sólo prometió complacerles, sino que se mostró dispuesto a celebrar con ellos una reunión para resolver el asunto, enviando el dinero que haga falta y reorganizando la Confederación.

El señor Chapaprieta se muestra muy satisfecho de la actual situación del problema monetario

Se autoriza la salida de valores propiedad de extranjeros

MADRID, 9 (15'30).

El jefe del Gobierno ha recibido al mediodía a los periodistas, a quienes ha dado cuenta de decreto, por el cual el Centro de contratación de Moneda autoriza la salida de España de valores de todas clases propiedad de extranjeros, siempre que éstos residan fuera del territorio español.

Para el cumplimiento de este decreto, ha añadido el señor Chapaprieta, se adoptarán las medidas que se juzguen necesarias.

Después ha hablado del problema monetario, expresando su satisfacción por la mejoría que ha experimentado, si bien ha hecho constar que no obedece su gestión, sino al hecho de haber llegado a España mucho dinero para el pago de contratos.

Ha terminado diciendo el jefe del Gobierno que según le comunica el ministro de la Gobernación, la tranquilidad en España era absoluta.

El ministro de Trabajo y el paro obrero

Los informadores han sido recibidos a la una de la tarde por el ministro de Trabajo señor Salmón. Les ha manifestado que estudia con todo detenimiento e interés el problema del paro en la clase media.

Refiriéndose a la crisis por que atraviesan los profesores de orquesta ha dicho que había hablado con las empresas de teatros, las cuales le han prometido ayudarle para solucionar ese problema, siempre que se les rebajen los impuestos, muy elevados, que en la actualidad satisfacen.

También ha hablado el señor Salmón de la actuación de la Junta del Paro obrero. Recientemente ha acordado destinar veinte millones de pesetas para continuar las obras empezadas. Otra importante cantidad se destina al concurso de obras para alumbramiento de aguas en distintos pueblos de España.

Un periodista le ha preguntado la situación en que quedarán los funcionarios interinos y temporeros de su Ministerio al aplicarse la ley de Res-

tricciones y el señor Salmón ha contestado que esos empleados tendrán que sufrir un examen especial de aptitud, como ha ocurrido con los interinos y temporeros que prestan servicio en el ministerio de la Guerra.

El ministro de Trabajo y Justicia ha anunciado que estudia en la actualidad la reorganización de los servicios de Prisiones y que ha redactado un decreto refundiendo en uno los dos Cuerpos de Prisiones que existen en la actualidad.

Los estudiantes de Madrid promueven disturbios

A la una y media de la tarde el ministro de Instrucción Pública ha conversado con los periodistas.

Les ha manifestado que le había visitado el rector de la Universidad Central para darle cuenta de que los estudiantes habían promovido durante la mañana disturbios en la Universidad y en algunas Facultades.

Parece ser que el motivo de esta actitud ha sido exteriorizar la protesta de un sector de los escolares madrileños por el atentado de que ha sido víctima en Sevilla un estudiante y por los ruidosos incidentes ocurridos en Lieja (Bélgica) con motivo de la proyección de una película de la Casa «Paramount», en la que se ofende a España.

El rector me ha dicho que una comisión de estudiantes le había visitado para pedirle que como protesta por ambos sucesos se suspendiesen las clases, a lo que la autoridad académica ha accedido gustosa. Pero a lo que no ha accedido el rector ha sido a que se produjeran disturbios callejeros.

La fuerza pública ha hecho acto de presencia en los lugares donde han ocurrido los accidentes, disolviendo a los estudiantes.

Ha añadido el señor Bardají que había pasado la mañana reunido con los rectores de todas las Universidades españolas. Ha sido un cambio de impresiones muy necesario para mí, pues necesitaba conocer la situación de los problemas que afectan a mi Departamento.

—Yo estoy conforme con ustedes—

ha dicho—en que dichas dependencias no deben ser empleadas más que para funciones parlamentarias o sus derivadas. Por lo tanto he expresado este criterio mío al señor consejero, el cual me ha manifestado que desde el momento en que le instalaron allí había estado disgustado y que no desea más que cambiarse. Pero que no tuvo más remedio que instalarse allí provisionalmente dado el estado ruinoso en que se encontraban las oficinas destinadas a Consejo de Justicia. Estoy haciendo unas gestiones que espero resolver pronto, encaminadas a trasladar dicho Departamento urgentemente.

—También he visto que la planta baja en una gran parte está ocupada por fuerzas armadas. A éstas no las cambiaremos de sitio, ya que las dependencias ocupadas por ellos no han estado nunca destinadas a ningún servicio parlamentario. De todas las formas pueden ustedes asegurar que si lo que la opinión catalana desea es que se dejen libres los locales del Palacio del Parlamento, quedará satisfecha, y que ya no lo hice anteriormente debido a la transitoriedad de mi cargo y esperando que esto lo resolviese mi sucesor.

Los informadores le han manifestado que tenían noticias de que el consejero de Gobernación estaba dispuesto a disolver los organismos de Acción Ciudadana. El señor Alonso ha manifestado que esto se debía seguramente a órdenes del ministro central señor De Pablo Blanco.

Al preguntarle qué había sobre la conferencia del diputado señor Rubio, que ya anunció hace unos días, ha contestado que creyendo que en la misma se harían afirmaciones subversivas, se había dado órdenes suspendiéndola; pero que el conferenciante se apresuró a manifestar que en ningún momento de su disertación se saldría de la legalidad y en vista de lo cual ha sido nuevamente autorizada.

El ministro de la Gobernación tiene dadas órdenes en el sentido de que siempre que haya alguna posible alteración del orden público no tome el consejero ninguna medida sin antes consultarle.

Extracto del "Boletín Oficial" de la Generalidad

Presidencia: Dando publicidad a la orden de la Presidencia del Consejo de ministros de fecha 4 de Octubre del 35, relativo a Justicia.

Gobernación: Dando cuenta de los nombres de los aspirantes a Secretarías vacantes en la región y que tienen aprobadas las últimas oposiciones a secretario de segunda categoría.

Trabajo: Decreto nombrando vocales y Comisiones Inspectoras del funcionamiento de las oficinas de colocación de obreros en San Pedro de Torreló y en Coll de Sou.

Presidencia: Dando cuenta del fallecimiento en Buenos Aires del individuo catalán Pedro Montes de Cardedeu.

Presidencia: Otro ordenando sean convocadas oposiciones para cubrir las plazas que se hallan actualmente vacantes en los Jurados Mixtos.

Simpático rasgo del barrio de San Martín

Este año el barrio de San Martín no ha organizado los brillantes festejos de años anteriores, pero no ha querido tampoco que la fecha de su Patrono pasase desapercibida y a tal fin ha dispuesto celebrarla en forma altruista, dando una comida a todos los pobres de Huesca el próximo día 11, a las doce de la mañana, en la casa del señor Baraza.

EXTRANJERO

La nota por medio de la cual disuelve Hitler sus Cascos de Acero

Berlín.—El canciller Hitler ha llevado a efecto su anunciada disolución

El conflicto italo-abisinio

Etiopía no cederá ni una pulgada de terreno

París.—El nuevo ministro de Etiopía, Wolke Mariam, ha manifestado que Etiopía tiene el propósito de pedir reparaciones a Italia por los daños causados en su invasión, si bien el Negus está dispuesto a aceptar la mediación de la Sociedad de Naciones las proposiciones hechas en el origen del conflicto no pueden ya ser consideradas.

Etiopía no cederá ahora ni una sola pulgada de territorio a Italia, porque si lo hiciera admitiría que no estaba con ella toda la razón.

Un nuevo pedido de armas hecho por Abisinia

Praga.—Comunican a esta capital que hoy se ha recibido un pedido hecho por Etiopía a la fábrica nacional de armas checoslovaca, en el que se encarga la construcción para este país de fusiles, pistolas y ametralladoras por un valor total de dos millones de dólares, los cuales ya han sido ingresados en un Banco de la capital.

Impresión de Roma ante la nueva conquista

Roma.—El órgano oficial dice hoy, refiriéndose a la conquista de Makallé, que Italia se ha quitado otra espina que tenía clavada hace 40 años ocupando esta capital etiope.

Dice que la guerra en la Africa Oriental se ganará, aunque no será tarea nada fácil. Las tropas, a medida que van avanzando, se preocupan de construir carreteras.

Cree que es una dura prueba a la que se ha sometido Italia, pero que saldrá victoriosa de ella.

de los cuerpos de Cascos de Acero, para lo cual ha enviado a todos los jefes de los mismos una interesante nota. En dicha nota expresa su creencia de que en vista de que han jurado la bandera todos los individuos que actualmente se encuentran sirviendo en filas no hacen falta organizaciones políticas armadas, puesto que la nación está suficientemente defendida con los soldados. También expresa su agradecimiento a dichos jefes por haber contribuido con él a dar a Alemania lo que necesitaba: Un pueblo, un Reich, una espada y un ideal político.

Prórroga de un acuerdo turco-soviético

Ankara.—Hoy se han reunido representantes de Turquía y la Unión Soviética, con motivo de finalizar el antiguo pacto comercial turco soviético y han acordado por unanimidad prorrogarlo por un plazo de diez años.

Han sido amnistiados tres venezelistas

Atenas.—Hoy han sido amnistiados tres oficiales que tomaron parte en el reciente movimiento venezalista en Macedonia.

El peligro de usar bombas como pisapapeles

Lima.—Hace bastante tiempo que en las oficinas de un cuartel de esta capital se usaba una bomba como pisapapeles.

Hoy, sin que se sepan las causas, ha hecho explosión dicha bomba.

Han resultado muertos un sargento y dos soldados.

Es de justicia que así se haga

Madrid.— Los diputados señores Casas, Bolívar, Pascual y Royo Villanova, a quienes acompañaban varios abogados, se entrevistaron en el Congreso con los jefes de grupos parlamentarios para exponerles la situación anómala en que se hallan más

Hoy ha comenzado la S. de N. las gestiones con Alemania

Ginebra.—Hoy han comenzado las gestiones de las Comisiones Política y Financiera del organismo internacional con Alemania. Se ha celebrado una entrevista previa. No hay noticias de lo tratado en ella, aunque las impresiones de la Sociedad de Naciones son optimistas.

Inglaterra sigue en sus tareas ante el pleito

Londres.—Esta mañana en el Palacio de Buckingham se ha celebrado una conferencia en la que se ha tratado como objetivo principal de la actividad ginebrina.

Los etíopes siguen siendo optimistas

Addis Abeba.—Los jefes militares etíopes se muestran todavía optimistas aun después de la última conquista italiana. Dicen que la táctica seguida por sus tropas es excelente y que esperan que próximamente Italia tenga ante sí un frente tan amplio que no pueda atender debidamente al mismo.

Etiopía, por el contrario, por extenso podrá avituallar perfectamente a sus tropas. Creen que Italia se está dejando dominar por la ilusión de esas victorias transitorias.

El Negus espera recuperar en breve plazo sus capitales

Addis Abeba.—El Gobierno está tranquilo y está firmemente convencido de que recuperará todas las capitales perdidas. Ha manifestado que sus principales aliados son la crudeza del clima, las fiebres y sus magníficos guerrilleros, que empiezan a ser el terror de las tropas italianas.

de tres mil presos a quienes corresponden los beneficios de la amnistía votada por estas Cortes y a los que no ha alcanzado este beneficio.

Esta petición se ha hecho repetidas veces a varios ministros y pretendieron ver hoy al de Justicia, pero por no estar en la Cámara se dirigieron a los jefes de grupos parlamentarios.

El martes entregarán los comisionados a los jefes parlamentarios y al Gobierno un escrito en el que se razona la petición.

La destitución del gobernador de Sevilla ha sido fulminante

Al terminar su intervención el ministro de la Gobernación en la sesión de Cortes de ayer, muchos diputados le dijeron que había quitado una postura emotiva y sentimental al señor Primo de Rivera por su intervención. El señor De Pablo Blanco dijo:

—Naturalmente. Hay que deshacer de plano un grave error de la República, el cual era la continuación de una política inhábil. La República no puede tolerar este politiquero alrededor de estos asuntos, porque es honestidad, limpieza y claridad en la conducta. Por esto yo, en el acto, desde el banco azul, he destituido al gobernador civil de Sevilla por su conducta en aquella provincia.

No se puede tolerar de ninguna forma que se cometan atentados de una u otra forma y que el gobernador se limite a dar la noticia.

Crimen en Laviana

Oviedo.—Hoy se ha tenido noticia de un crimen cometido en Laviana, y del que resultó muerto el vecino de Villoria Manuel González, de 64 años, conocido por «El Piquero».

Salió en la mañana de ayer de su domicilio con dirección a Laviana con objeto de vender varias cabezas de ganado. Hacia las tres de la tarde, después de vendidas las reses, regresaba a su casa por un camino poco transitado. Sin duda debió ser seguido por el asesino o asesinos, quienes hicieron contra él varios disparos, dejándolo muerto. Parece que el motivo del crimen ha sido el robo, pues se tenía a la víctima por persona adinerada.

Cuando fué asesinado llevaba encima 1.700 pesetas.

Información de Barcelona

Barcelona, 9 (10'45).

Actualidad municipal

Esta mañana ha sido visitado el alcalde accidental señor Jaumada Bofarull por el diputado del parlamento francés monsieur Paoul Berthé.

Próximamente y en el Palacio de Pedralbés tendrá lugar una exposición de flores.

El domingo se verificará el acto de entregar al eminente catalán y literato Apeles Maestres la medalla de la ciudad.

Actividades del presidente interino

Este mediodía ha visitado el señor

Alonso el Palacio del Parlamento catalán para hacerse cargo de las quejas expresadas en casi todos los periódicos de la ciudad ante la ocupación de algunas de las dependencias de dicho Palacio por el Consejero de Justicia y empleados de dicho departamento.

Más tarde y como, tenía prometido ha recibido a los informadores a los cuales ha comunicado que había estado en el Parlamento en donde efectivamente había comprobado que eran ciertas las quejas de la opinión barcelonesa. El consejero de Justicia, juntamente con sus empleados, ocupa varias dependencias del piso primero.

—Yo estoy conforme con ustedes—